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企画の背景

人口減少が続く兵庫県において、とりわけ20代の若年層の転出超過数
は全国ワーストとなっており、県内就職率の向上、若者が望む就業の場の
創出、起業・創業の促進等は、目下の重要課題となっています。
神戸財務事務所では、こうした兵庫県の課題解決のため、これまでも兵
庫県立大学等と連携して県内就職支援や起業支援等に取り組んできた
ところです。
そのような中、今回、高校生ビジネスプラン・グランプリを企画・運営する
日本政策金融公庫（神戸創業支援センター）と連携し、高校生の起
業への興味・関心を高め、将来の兵庫県下における起業の増加に貢献
し、ひいては若年層の転出超過の課題を抱える兵庫県の課題解決に資
するべく、本企画を開催しました。

企画のポイント

◆ 高校生ビジネスプラン・グランプリにおける兵庫県内の優秀なビジネスプ
ランについて、県内の同グランプリ参加校間及び主要機関（専門家、
大学等）と共有し、プランのブラッシュアップ、ひいてはその実現に繋げる。

◆ 神戸財務事務所と地域活性化に係る連携協定を締結している兵庫
県立大学からの紹介を受け、国内外企業の新規事業チームやスタート
アップ支援を行う合同会社Cobe Associe代表の田中氏を招聘。高
校生向けに起業の魅力や地方を含めた世界の様々なスタートアップ事
例等を発信することで、高校生の起業に対する興味・関心を高める。

ちほめんニュースvol.９０日本政策金融公庫×神戸財務事務所 初コラボ企画！！

主催：日本政策金融公庫（神戸創業支援センター）
神戸財務事務所

後援：兵庫県、神戸市、兵庫県教育委員会、
兵庫県立大学神戸商科キャンパスキャリアセンター

≪プログラム≫

①開会挨拶
➁高校生によるビジネスプラン発表
発表校：灘高等学校、神戸女学院高等学部、

啓明学院高等学校、兵庫県立神戸商業高等学校
➂若手起業家による講演
講演者：合同会社 Cobe Associe 代表 田中 志 氏

④閉会挨拶

☆新型コロナウイルス感染症対策のため、当日、高校生はZoomによりリアルタイム参加。ビジネ
スプラン発表については、事前に撮影した動画を放映。

☆当日の模様はYouTubeLiveにて同時配信。

2022.２.23

「高校生ビジネスプラン発表会
×起業セミナーinひょうご」を
開催！

●兵庫県立大学との連携企画 
「双方向の県内就職支援活動にTRY!」 
（H30年からこれまでに計6回実施） 
 

●兵庫県立大学と連携した大学生向け起業支援
企画（R3.1.18）

●学生起業支援企画「KOBEマネーの猫」
（H31.2.18、H31.4.4）
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１．開会挨拶

２．高校生によるビジネスプラン発表

３．若手起業家による講演

アンケート結果

最後に

開会にあたり、主催者を代表して日本政策金融公庫 国民生
活事業本部 北近畿地区統轄 森田氏より、「第9回高校生ビ
ジネスプラン・グランプリにおける兵庫県内の優秀なプランを発表し
てもらい、その実現に向けて専門家からアドバイスをいただくことや、
県内の若手起業家による講演を通じて、地域の若者の創業マイ
ンドの向上を図っていきたい」とのお話をいただきました。

『食材購入に時間が割けないワーキングマザーと、時間に余裕のある高齢者を結
び、買い物の代行を委託することで、子育て世代の負担軽減と高齢者の健康維持
を狙ったアプリを開発するプラン』や『発達障害の多動の特性で授業中に立ち歩い
てしまう子供たちを対象に、授業中に着席しながら歩くことと同じような運動をするこ
とができる商品を開発・販売するプラン』など、計４校より７プランを発表してもらい
ました（事前撮影した動画を放映）。
各高校生ともに、カメラを向けられて少し緊張しながらも、高校生とは思えないほどプ
レゼン力が高く、プランへの熱い思いが伝わるプレゼンでした。

４．閉会挨拶

閉会にあたり、主催者を代表して神戸財務事務所長 橋
本より、「本イベントをきっかけとして、将来、兵庫県下において
創業し、地域の問題や課題を解決するようなビジネスを手掛
けていってほしい」と高校生にエールを送りました。

神戸財務事務所では、今後も、若年層の転出超
過が拡大している兵庫県の課題解決のため、地域の
各機関と連携して、若年層の県内就職支援、起業
支援等に取り組んでいきたいと思います。
今回、ご協力いただいた皆様、どうもありがとうござい
ました。

高校生ビジネスプラン発表会に対する意見

高校生による発表後、各コメンテーターよりビジネスプランの着眼点のほか、プレゼン
力の高さに対するお褒めの言葉とともに、「競合ビジネスや類似サービスを研究すると
良い」「誰がコスト負担するかさらに検討する必要がある」といったプラン実現のために
必要なアドバイスをいただきました。

発表校と発表プラン名

≪灘高等学校≫
・CASE Pick（ケースピック）
・igloo.（イグルー）
・地域公共交通再生ソーシャルビジネスプラン

≪神戸女学院高等学部≫
・ふみっこふみまるで居心地の良い教室をつくる!!
・Chatters（チャッターズ）

≪啓明学院高等学校≫
・高校生の足をインソールで守る

≪兵庫県立神戸商業高等学校≫
・みんなで水耕栽培キット

≪コメンテーターの皆さま≫

ボンズインベストメントグループ
パートナー 細野 尚孝 氏

日本政策金融公庫
国民生活事業本部 北近畿
地区統轄 森田 太郎 氏

財務省 近畿財務局
神戸財務事務所長
橋本 博紀

兵庫県立大学
神戸商科キャパスキャリア
センター長 濵田 洋 氏

合同会社Cobe Associe代表 田
中氏より、自身の起業体験談とともに、
世界の様々なスタートアップ事例や起
業のカタチ（ベンチャー・スモールビジネ
ス等様々な起業形態の実例）をご
紹介いただきました。
また、「起業にそんなに気合いはいら
ない」「誰がなんと言おうとも、自らの信
念をもって」といった起業にあたっての心
構えについてもお話いただきました。

起業セミナーに対する意見

⚫ こういう機会は若者にとってとても貴重だし変わるきっかけになると感じた。（高校生）
⚫ 皆さん身近な体験から、起業しようと思う気持が素晴らしく、勇気を頂きました。（視聴者）
⚫ 兵庫県内で発表の機会があるのも非常に有意義だと思う。認知されて軌道に乗るには時間がか
かるかもしれないが、是非この活動を続けていってもらいたい。（兵庫県創業支援機関）

⚫ 世界のさまざまなスタートアップの事例に触れて、起業することを恐れず、やりたいことをやっていこうと
感じました。（高校生）

⚫ 今回の講演は生徒の受けが非常に良かった。（参加校教諭）


